

# Wahlpflichtfach Musik

Das Beethoven – Gymnasium bietet im Rahmen des Wahlpflichtunterrichtes das Fach Musik zweistündig in der 9. Klasse an. Die Schüler und Schülerinnen, die es wählen, müssen kein Musikinstrument spielen können, doch das gemeinsame Singen und Musizieren soll ihnen Freude bereiten, da die Musizierpraxis im Vordergrund steht und von ihnen erwartet wird, dass sie an Musikveranstaltungen und Arbeitsgemeinschaften teilnehmen.

Im Curriculum ist eine Erweiterung und Vertiefung des Regelunterrichts vorgesehen. Dabei ist das Ziel die Entwicklung der Musikalität, Kreativität und Eigentätigkeit.

Unterrichtsinhalte sind das praktische Musizieren und die Analyse von Musikstücken verbunden mit der Kenntnis über Melodik, Harmonik, Instrumentenkunde und weitere musiktheoretische Inhalte. Als Vorbereitung für Arrangement und Komposition von Musikstücken üben die Schüler das Erfinden, Variieren und Improvisieren von Melodien. Begleitend veranschaulichen entsprechende Beispiele aus der Musikkultur unterschiedliche Musikstile und –gattungen.

Bei Opern- und Konzertbesuchen, der Teilnahme an Musikprojekten sowie bei eigenen Auftritten können die Schüler das Erlernte direkt erleben bzw. sich einen lebendigen Eindruck vom aktuellen Musikleben verschaffen.

Die Belegung des Wahlpflichtfaches Musik bietet den Schülern eine solide Grundlage für die Teilnahme an einem Grund- oder Leistungskurs Musik in der Oberstufe, sie ist jedoch nicht die Voraussetzung dafür.

Carl Parma  
März 2019